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13
日
に
開
か
れ
た
厚
生
文

化
常
任
委
員
会
で
乳
幼
児
医

療
給
付
制
度
に
つ
い
て
取
り

あ
げ
ま
し
た
。
県
は
06
年
に

所
得
制
限
を
引
き
下
げ
、
制

度
対
象
か
ら
７
０
０
０
人
以

上
が
は
ず
れ
て
し
ま
い
ま
し

た
。
関
係
者
や
自
治
体
か
ら

も
異
論
や
意
見
が
出
さ
れ
、

今
年
７
月
検
証
作
業
を
行
う

と
し
て
子
育
て
世
代
の
ア
ン

ケ
ー
ト
調
査
を
行
い
ま
し
た
。

結
果
に
つ
い
て
、
鈴
木
敬

次
・
長
寿
社
会
課
国
保
主
幹

は
「
現
行
制
度
に
お
お
む
ね

評
価
で
き
る
と
理
解
い
た
だ

い
て
い
る
」
と
答
え
ま
し
た
。

私
は
「
市
町
村
の
施
策
は
先

行
し
て
お
り
、
県
の
施
策
に

つ
い
て
実
感
が
で
き
ず
、
回

答
を
迷
っ
た
の
で
は
な
い
か
。

『
ど
ち
ら
も
と
も
言
え
な
い
』

の
回
答
が
35
・
９
％
と
多
く

な
っ
て
い
る
」
と
指
摘
し
、

市
町
村
担
当
者
の
聞
き
取
り

は
ど
う
か
と
質
し
ま
し
た
。

鈴
木
主
幹
は
「
所
得
制
限
を

緩
和
し
て
ほ
し
い
。
給
付
対

象
を
拡
大
し
て
ほ
し
い
と
い

う
声
が
出
さ
れ
た
一
方
、
医

療
費
の
負
担
を
軽
く
す
る
と

軽
微
な
病
気
で
も
病
院
に
行

き
、
医
師
に
負
担
が
か
か
る

と
の
意
見
も
あ
っ
た
」
と
答

え
ま
し
た
。

私
は
さ
ら
に
「
県
は
財
政

状
況
が
き
び
し
い
と
言
う
が
、

08
年
４
月
か
ら
国
の
医
療
改

革
に
よ
り
、
現
在
二
割
負
担

に
軽
減
さ
れ
て
い
る
３
歳
未

満
児
に
対
す
る
措
置
を
就
学

前
ま
で
拡
大
す
る
こ
と
に
な
っ

て
い
る
。
現
在
、
乳
幼
児
医

療
給
付
事
業
を
や
っ
て
い
る

県
や
市
町
村
は
、
こ
の
措
置

に
よ
っ
て
財
源
が
浮
い
て
助

か
る
こ
と
に
な
る
が
、
山
形

県
は
ど
の
く
ら
い
の
財
源
が

浮
く
の
か
」
と
質
し
、
「
約

２
億
円
」
と
答
弁
が
あ
り
ま

し
た
。
私
は
「
そ
の
２
億
円

を
あ
て
て
、
子
育
て
支
援
と

し
て
乳
幼
児
医
療
給
付
制
度

拡
充
を
実
感
で
き
る
よ
う
に

す
べ
き
」
と
主
張
し
ま
し
た
。

鈴
木
主
幹
は
「
国
保
や
高

齢
者
医
療
等
の
支
出
増
で
財

政
的
に
は
き
び
し
い
状
況
に

あ
る
」
と
答
え
る
に
と
ど
ま

り
ま
し
た
。

国
の
医
療
費
抑
制
等
で
そ

の
分
、
住
民
（
特
に
高
齢
者
）

も
自
治
体
も
負
担
が
大
き
く

な
っ
て
い
ま
す
。
一
方
で
、

子
育
て
支
援
を
求
め
る
声
も

根
強
い
も
の
が
あ
り
ま
す
。

対
立
さ
せ
て
は
な
ら
な
い
課

題
で
あ
り
、
ゆ
り
か
ご
か
ら

墓
場
ま
で
せ
め
て
命
や
健
康

を
大
切
に
す
る
社
会
や
政
治

を
求
め
る
の
は
当
然
だ
と
考

え
ま
す
。

来
年
度
の
予
算
編
成
の
時

期
と
な
っ
て
い
ま
す
。
く
ら

し
優
先
の
税
金
の
使
い
方
を

粘
り
強
く
関
係
者
と
と
も
に

取
り
組
ん
で
い
き
た
い
と
思

い
ま
す
。
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1 4日開かれた景気・雇用特別委員会でＢＳＥ対策による

全頭検査継続を主張しました。国は来年７月で20ヵ月齢以

下のＢＳＥ全頭検査について、補助も含め打ち切る方針を

出しました。各県で対応を迫られていますが、すでに継続

の意向を示している県が９月時点で７県をこえています。

私は「山形は、米沢牛や大なべのいも煮会（山形牛）な

ど注目をあびている。山形セレクションの知名度を上げる

ためにも、食の安全・安心をアピールするためにもＢＳＥ

全頭検査を継続すべき」と主張して認識を問いました。

安孫子昂也・農林水産部長は「現在、食の安全や畜産振

興などの観点から協議を進めているところ」と答えました。

※25日、県はホームページで意見公募した結果を公表しま

したが、64人が回答し約６割がＢＳＥ全頭検査継続すべき

と答えています。高齢者も含めた記述式や聞き取り調査で

あれば、もっと高くなったのではと思われます。

山形地域食健連（佐藤藤三郎会長）が16日、県に要請行動を行

い、同席しました。国に対し、食料自給率向上、地域農業振興を求

めることや食の安全対策強化、ＢＳＥ対策の牛の全頭検査継続を働

きかけるよう要請し

たものです。

県は、土海安雄・

農林水産部次長らが

対応し、農業をめぐ

る現状について懇談

しました。

ゆ
り
子
の
視
点


